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咨询会现场咨询会现场

本报主办“中职招生咨询会”火爆收场

数千名考生现场觅得心仪学校
“老师，我 565 分能上你们学校吗？”“我家孩子 450 分能填报你们五年制高职专业吗”…… 7 月 7 日

至8日，由本报联合合肥市教育局职成处共同举办的合肥市2012 年中职招生咨询会成功举行，咨询会现

场异常火爆，六千余名考生和家长与 60 余所职业类院校进行了面对面的沟通，多数考生现场被自己心

仪的学校录取。 张艺国 星级记者 桑红青 文/图

7月7日上午，一大早就有考

生和家长等在合肥建设学校门

口。“我昨天晚上就赶到合肥了，

今天到现场就是希望给孩子选一

所好学校。”来自阜阳的刘民说，

考虑孩子文化课基础不好，所以

想在合肥给孩子选一所好高职。

在咨询会两天时间里，又有

近10所院校现场“摆摊设点”，咨

询会现场共有60多所院校参会，

几乎涵盖了在合肥招生的所有院

校。据不完全统计，咨询会两天

时间，共有6000余名考生和家长

到现场咨询，不少考生都在现场

敲定了心仪的学校。

在合肥幼儿师范高等专科学

校展台前，三位咨询老师被围得水

泄不通，该校招生计划只有 350

人，因咨询的人太多，学校连横幅

都不敢挂。即便如此，还是吸引了

数百位考生和家长前往咨询，以致

展台不得不提前撤展。肥西师范

学校也是一个热门学校，据该校教

务处副主任陆广琼介绍，仅7月7

日一个上午，到该校展台咨询的学

生就有六、七百人次。

作为此次咨询会的承办学校，

合肥建设学校也成了考生和家长

关注的焦点，该校不仅咨询会现场

咨询的人数络绎不绝，连招生办公

室也“热闹非凡”，五名招办老师

负责解答考生和家长的咨询，一

度出现排队咨询的情况。

本报举办的咨询会受到了在

合肥招生的中职院校及考生家长

的好评，称赞本报中职咨询会是

中职生填志愿的最好参考。

“贵报举办的中职咨询会太

火爆了！”“我们招生简章现场都

发完了，现场有几十位考生有意

填报我校”……安徽建设学校招

办负责人接受记者采访时表示，7

月7日上午，学校发放了 1000多

份招生简章，因为索要简章的太

多，学校不得不控制简章的发放，

“咨询会的火爆程度超过了预想，

举办这样的咨询会太有意义了。”

咨询会几乎涵盖所有在肥招生院校

师范、建筑类学校仍受考生热捧
“贵报举办的中职咨询会太火爆了”

本报中职学校优秀毕业生论坛成功举行，市教育局职成处处长点评：

技能人才已经成为“香饽饽”
眼下正是合肥市中招志愿填报时间，受传统观念影响，不少考生和家长仍存在“上中职没出息”的观念，

对中职教育缺乏客观公正的认识。7月7日，作为合肥市2012年中职招生咨询会的一个重要活动，本报联合

合肥市教育局职成处共同举办了“合肥市中职类学校优秀毕业生论坛”，邀请在肥的部分中职类学校优秀毕

业生畅谈职业教育对各自的影响，与有意报考中职的考生分享成功经验。 张珍明 记者李皖婷桑红青

作为安徽合肥旅游学校1996

届毕业生，邵勇现在的身份是“徽

故里”生态农庄的总经理，这家开

业尚不满一年的农家乐，最多时

可容纳 600 人用餐，人均 800 元

的消费水平反而每天客满。从旅

游学校烹饪专业毕业的邵勇，和

很多“半路出家”的总经理比起

来，无异于一个专家。当初在职

业学校里受到的专业、系统的职

业教育，让他在创业的路上事半

功倍。

王 国 祥 是 合 肥 建 设 学 校

1989届的毕业生，如今和校友一

起创办了一家注册资本 600 万

元的装饰公司，年产值1000多万

元。和邵勇一样，王国祥说自

己的优势就是在于“专业”，加

上之前也做过木工、瓦工，他的

创业和就业不过是“一转身”的

距离。

合肥市教育局职成处处长李

志平：学历的高低并不代表能力的

强弱，目前合肥市中职类学校培养

了一大批优秀技能人才，从目前掌

握的情况看，中职类毕业生选择创

业的比例还是比较大的，因为中职

类毕业生都拥有“一技之长”，在社

会上经过几年的历练后，一旦有了

一定的资金积累，“转身”就能创业，

因为中职类毕业生创业有先天优

势，他们自己掌握本领，虽然创业的

起点不高，但却很容易成功。

2008年从合肥职教中心毕业

后，邬旭佳从合肥格力电器的一

线员工做起，如今已经是一名管

理人员，专门负责质量监管。“学

习职业教育我一点都不后悔。”邬

旭佳说，自己本来性格内向，但到

了职校后，由于成绩靠前，她被推

选为班长，这就逼着她要与人交

流。组织活动、主持晚会……三

年的职业教育除了教给她扎实的

专业素质，还让邬旭佳成为了学

校里的文艺骨干。来到格力之

后，她扎实、严谨的专业素质很快

得到了高层的关注。

合肥市教育局职成处处长李

志平：中职类学校比较重视学生

专业技能的培养，毕业生动手能

力强，做事踏实肯干，工作态度端

正，对企业的忠诚度高，非常受用

人单位的欢迎。从目前各类中职

学校反馈的信息看，合肥市中职

类毕业生一直都是“供不应求”，

多数毕业生都在二年级就被用人

单位“抢订一空”，中职类毕业生

已经成了“香饽饽”。

安徽远景人力资源管理有限

公司总经理春梅：我是安徽合肥金

融学校1994届毕业生，现在创办了

一家人力资源公司，专门为大中专

院校的学生和用人单位牵线搭桥。

“现在用人单位很欢迎职教学生，

因为他们很务实，定位也很清楚。”

创业和就业不过“一转身”的距离

点评：身怀“一技之长”创业很容易成功

职业教育能培养学生过硬的专业技能

点评：中职类毕业生就业一直“供不应求”


